

ITALIA SOMETE A PRUEBA SU PODER NAVAL EN LAS ACTUALES MANIOBRAS

Nicaragua envía una fuerza militar a la frontera con Honduras

comercial
Swampscott, 26.—El establecimiento de una oficina de navegación aérea adscrita al departamento de Comercio y cuyo objeto sea fomentar la aviación comercial, fue propuesto al Presidente Colidge por el senador Bijham, republicano.

En recuerdo Bryan
Atlanta, Georgia 26.—El proyecto de instalar en Dayton una escuela destinada a conmemorar a William Jennings Bryan, tomó incremento al anunciarse fue ese propósito ha sido aprobado por la viuda y por el hijo de Bryan que lleva su nombre.

Maniobras Italianas
Roma, 26.—Ha comenzado la semana de maniobras navales

con la inspección que de la flota por el Rey Víctor Manuel y el Príncipe heredero Humberto. El objeto de los simulacros es atestiguar el poder defensivo de la flota italiana en la costa suroeste del reino, a cuyo efecto virtualmente toda la potencialidad naval de la nación participará en las maniobras, tanto en el supuesto ataque enemigo, como en la defensa proyectada.

Ex-Campeón vencedor
Chicago, 26.—Micky Walker, antiguo campeón de peso completo, fué declarado por decisión de los periódicos vencedor en el match verificado anoche en esta ciudad con el mariner Freeman, quien resultó seriamente castigado a causa de un fuerte y decisivo ataque de su contrincante durante los últimos tres rounds.

Expulsión de desocupados
Targo, North Dakota, 26.—Más de cien miembros de diversas sociedades de trabajadores industriales, quienes durante la última semana han estado rondando por aquí, fueron expulsados de la ciudad, sirviéndoles de escolta una guardia de civiles enganchados para ese objeto por el sheriff local.

Muerte de Mr. Bailly
Montreal, Canadá, 26.—El lunes de la presente semana, en su dormitorio del hotel Mount-Royal, fué encontrado

muerto Mr. Arthur Bailly Blanchard, Ministro de los Estados Unidos en Haití.

Expedición militar en Nicaragua
Managua, Nicaragua, 26.—El Gobierno nicaragüense está enviando una fuerza expedicionaria a El Portillo, por haberse recibido noticias de que ese lugar ha sido ocupado por fuerzas hondureñas.

Noticias de Mac Millan
Washington, 27.—La expedición ártica de Mac Millan ha comenzado su regreso de Etah, Groenlandia, habiendo llegado en la mañana del domingo a Ig'oo-House.

Hallazgo de joyas rusas
Leninegrado, 26.—En la casa que ocupa Kozala Trilor, han sido encontradas grandes cantidades de joyas.

Motines chinos en Nueva York
Nueva York, 26.—Nuevos motines, con caracteres de furibunda guerra, han estallado en distintos lugares de esta ciudad, como epílogo del ni-

Reducción de gastos militares
Washington, 26.—Hay probabilidades de que el presupuesto de guerra para 1927 será reducido en varios millones de dólares, pues habrá una disminución de siete a diez mil enlistados y de mil a dos mil oficiales.

Duelo Social DON JUAN MARIA SOLERA RODRIGUEZ

Un cablegrama dirigido a la casa Lyon de este capital, trajo ayer la triste noticia de haber dejado de existir en Londres, en donde se encontraba en busca de salud, el distinguido caballero costarricense don Juan María Solera Rodríguez.

no sin tacha, estuvo siempre atento y listo a prestar su valioso concurso a la solución de todos los problemas de la Patria. Con su muerte ésta pierde a uno de sus hijos devotos y ejemplares, a uno de sus más nobles servidores.

Luchador incansable había dedicado toda su energía al desarrollo y ensanche de las finanzas de café que heredó de su padre, logrando levantar una de las más grandes y saneadas fortunas del país; sin embargo, don Juan María, no tomó el desceño que merecía, y en su casa se oyó siempre la noble canción del trabajo, jamás ocupó puestos públicos, pues no pueden considerarse tales el de miembro de la Directiva del Banco Internacional que desempeñó durante un corto tiempo, y del Banco de Seguros, que ocupaba últimamente. Pero no por ello la comunidad careció nunca de su utilísima cooperación para la obra del progreso y del bienestar público; pues el señor Solera, ciudadana

Los restos del señor Solera serán embarcados en Inglaterra, con destino a la ciudad natal, probablemente en el vapor del sábado 29 del corriente mes y llegará a Limón en la tercera semana de setiembre.

Notas de la Subsecretaría de Higiene

Ha sido concedido el permiso correspondiente para la exhumación de los restos de María Arias Otárola y Rafael Zamora, que se encuentran en Cementerio Calvo.

Se concedió permiso a los señores Acosta, González y Dobles de la plaza de Pantareñas, para importar cierta cantidad de drogas peciosas.

Han continuado las conferencias higiénicas del especialista Mr. Seeley con bastante animación y entusiasmo de parte de los Inspectores sanitarios delegados de los Ayuntamientos de la Meceta Central.

De la Inspección de Municipalidades

Han sido aprobados tres presupuestos extraordinarios, por parte de la Inspección General de Municipalidades. Pertenecen estos a Escasú por C2176—Alfaro Ruiz por C638—76 San Joaquín de Flores por C1037—96.

Han continuado llegando los presupuestos ordinarios para 1926, que deben ser revisados por esa oficina a fin de ponerles el conforme legal. Ayer se recibió el de Acosta.

Queja de vecinos

Nos piden algunos vecinos del Barrio Keith que hagamos presente a quien corresponda que debe vigilar un poco más la existencia de ganados de todas clases por las calles del lugar. Graves daños hacen en las propiedades sin que haya una autoridad que vele por los derechos ajenos. Ojalá sean recogidos algunos de estos cuadrúpedos y llevados al fondo municipal, para que se acostumbren sus dueños a mantenerlos en sus propiedades.

Renuncia el Dr. Emilio Echeverría

La Subsecretaría de Higiene y Salubridad Pública ha aceptado la renuncia que con el carácter de irrevocable ha presentado el Sr. don Emilio Echeverría, médico del pueblo de Abangares.

En el tesio de su renuncia se lee una declaración vehemente, calificando de afrenta y vejamen su derecho como profesional de muchos años y a su hombría de bien, la actitud observada por el Ejecutivo en presencia de los atropellos de que fué víctima en Abangares. En vista de los antecedentes repite que no quiere servir a un Gobierno que mantiene en su puesto a la autoridad que le faltó a su libertad personal.

Baile social en Alajuela

El sábado pasado en la ciudad de Alajuela se verificó un espléndido baile social en casa de don Alberto Calvo.

A las 20 horas, a los acordes de la orquesta Gutiérrez dió principio la hermosa fiesta que con alegría y entusiasmo entre todos los invitados, se prolongó hasta pasada la media noche.

Se nos ha dado la siguiente lista de concurrentes:

- Señoras: Elena de Rodríguez, Ester de Acosta, María de Sanabria y Olivia de Esquivel; las encantadoras señoritas: Dido Beer, Adriana y Elisa Chavarría, Hortensia y Flora Sanabria, Berta Cordero, Tila Soto, Adilia Calvo, Teresa Ocampo, Claudia Salas, Isabel Fernández, María Cristina Acosta, Aida Fernández, Mercedes Soley, Noemi y Julia Acosta, Margarita Rivera y Nena Fernández; y señores Tomás Soley h., René Picado, Ignacio y Armando Saborio, Raul Chacón, Claudio Rodríguez, Hernán Solórzano, Julio Rodríguez, Humberto Bulgarelli, Vicente Saborio, Francisco Cruz y Javier y Otto Cortés.

Nombramiento del Dr. Beeche

Por acuerdo de la Subsecretaría de Higiene y Salud Pública, y el señor Presidente de la República se ha nombrado como Médico del Pueblo y Jefe de Sanidad de los cantones de Santo Domingo y San Isidro de Heredia, al Dr. don Luciano Beeche.

Este ha aceptado pronto ir a hacerse cargo de aquel puesto. Indudablemente es una buena adquisición la que han hecho los vecindarios diehos, pues el Dr. Beeche figura entre los primeros profesionales del País.

Baile obrero para el domingo próximo

Ayer recibimos la siguiente tarjeta.

San José, agosto de 1925. La Sociedad Obrera tiene el gusto de invitar a Ud. y familia a un baile que tendrá lugar el día 30 del corriente, en la casa de don Gerardo Bermúdez (frente al cruce del tranvía al Pacífico) a las 6 p. m.

La atención que nos ha dispensado su benevolencia nos anima a esperar que nos honre, con su familia, a dicho festival.

- El Comité: Juan Mora J. Hernán Nelson M. Manuel Sáenz Jesús Jiménez R.

Tipos de cambio Banco de Costa Rica

Table with exchange rates for Nueva York, Londres, Paris, España, Italia, Suiza, Bélgica, Berlín, Amsterdam.

Cambio internacional (Bolsa de Nueva York) (Cable de ayer)

Table with international exchange rates for Londres, París, España, Italia, Suiza, Bélgica.

Notas de la Gobernación

El señor Gobernador ha llamado la atención al Jefe Político de Acosta por las muchas quejas que contra él han presentado vecinos de aquel lugar por permitir la venta de licor los domingos.

Se ha pedido al Inspector de Construcciones envíe una lista de todas las casas en ruinas que hay en esta capital, para ordenar su inmediata demolición.

Rafael Cardona sigue triunfando

Nuestro poeta, Rafael Cardona, sigue obteniendo triunfos ruidosos con su alto talento y mejor cultura en las hermanas de Centro América. Su residencia es Cuatemala donde ocupa brillante posición, pero hace visitas periódicamente a las capitales de Honduras y El Salvador.

En su labor artística ha conquistado grandes laureos y hoy sus artículos son bien pagados en los periódicos de México y Sur América. En un concierto dado recientemente por el pianista Agustín Roig en el Teatro Capitol de la ciudad de Guatemala, Cardona tomó participación habiendo disertado galanamente sobre "La educación estética musical" y luego recitó un fragmento de su poema "Las Piedras Preciosas".

D. Felipe J. Alvarado sale para E. E. U. U.

El sábado próximo parte para los Estados Unidos el distinguido caballero don Felipe J. Alvarado, incansable empresario costarricense. El señor Alvarado va a la nación del Norte en vía de negocios y con el fin de acompañar a su señora esposa y señorita hija quienes preparan su regreso a Costa Rica. El estimable viajero se encuentra un poco delicado de salud.

Ataques a don Manuel A. Viquez

En los círculos municipales se ha tratado de restarle méritos a la labor del Ingeniero Municipal don Manuel Antonio Viquez. Este caballero, como se sabe, se encuentra fuera del país. Ello es motivo suficiente para descalificar cualquier ataque.

El señor Viquez es uno de los ingenieros más competentes. Hombre honrado a carta cabal, funcionario celoso y muy activo caballero exquisito, está de antemano fuera de cualquier chisme barato.

Los amigos del señor Viquez contestarán cualquier ataque siempre que no sea anónimo y se encuentre debidamente respaldado.

Respecto al nuevo reglamento de tráfico

El señor Gobernador de la Provincia ha dirigido una nota a la Comisión de Vías Públicas a fin de que ese Cuerpo sugiera a quienes vayan a redactar el nuevo Reglamento de Tráfico, una disposición que obligue a los automóviles públicos, a colocar rótulos en los vidrios del frente de sus carros que digan: "Ocupado" o "Desocupado", para que así el público sepa si pueda solicitar o no, sus servicios. También que los autos particulares, escriban letreros que indiquen tal carácter, a fin de que no ocurra lo que es frecuente: llamar un chofer para algún servicio y que ni siquiera se dignen contestar que su carro no es de alquiler. Dice el señor Sotela que deja hecha esa insinuación y espera se tomará en cuenta. Que en otras ciudades se usa ese sistema con muy buenos resultados.

La nueva Municipalidad capitalina

Elementos importantes de la política local tratan desde ahora de ponerse de acuerdo con los directores de los partidos militantes, en el fin de lanzar en las próximas elecciones, una papeleta para miembros municipales. La idea es llevar al Ayuntamiento a ciudadanos progresistas que sean a la vez personas de todo prestigio.

La experiencia aconseja mayor cuidado en estas elecciones para evitar nuevos fracasos que después paga la comunidad a muy buen precio.

La estatua del ex Presidente Iglesias

Heredia, 21 de Agosto de 1925.

Sr. don José Daniel León, Alajuela, Muy señor mío: Con verdadera sinceridad felicito a Ud. por sugerición hecha ante el Congreso para dar su merecido a nuestro distinguido hombre público y Jefe del Partido Civil don Rafael Iglesias Castro. Al dar a Ud. mi felicitación no me mueve más, que el agradecimiento, porque con este acto nos honra a nosotros los que fuimos sus verdaderos amigos, partidarios y admiradores. De Ud. atto. S.S.

Las listas de sufragantes

Desde ayer se exhiben las listas de sufragantes en diferentes sitios de la ciudad, tal como lo ordena la ley. Esas listas han sido hechas por la Gobernación de la Provincia. Como es lógico, cada año hay mayor número de ciudadanos aptos para sufragar.

Gabriela Mistral está enferma desde el mes de julio

Hay nuevas ingratas. Noticias llegadas de Chile nos dicen que desde el mes de julio se encuentra gravemente enferma la dulce cantora de América, la gentil poetisa chilena, Gabriela Mistral, la de las manos de seda, la de los labios en flor, la de los versos—flor y seda—flor de corazón y seda sentimental.

Es demasiado conocida la noble figura de esta lírica selecta para que intentemos perularla siquiera. Ella y Juana Ibarború son las dos portadoras que más se han popularizado en nuestra América, diluyendo en todos los ambientes sus espíritus privilegiado en el aromático florilegio de sus versos cálidos donde palpita el alma de la verdadera poesía,

desnuda, en plenitud de realidad, sin vanas y deformadoras ornamentos.

El poema—cumbre de de Gabriela Mistral es *El Poema de la Madre*, que constituye, él sólo, un altar de glorificación para el genio creador de la Artista.

La vida artística de la Mistral, después de que su triunfo en los Juegos Florales de Santiago de Chile en 1910 la libró del anonimato, ha recorrido en marcha triunfal los países de Europa y de América, recibiendo en las ciudades de uno y otro continente el murmullo admirativo de los intelectuales, de los enfermos del santo mal de pensar y de sentir.

Según reza la ingrata noti-

cia recibida por nosotros, la enfermedad que victima a la poetisa maravillosa es grave, tanto, que el Gobierno chileno, concedió, desde el pasado mes de julio, una pensión para que la gentil cantora sea atendida como se merece quien ha brindado nombre y fama a la patria chilena.

Nosotros hacemos votos fervientes porque la dulce Lucila Godoy (Gabriela Mistral), recobre pronto su salud, tanto más cuanto las poetizas, como ella, de su talla intelectual y espiritual son verdaderamente escasas en el ambiente bursátil de nuestro siglo, y raras estrellas en el cielo literario indo-hispánico, tan lleno de mediocridades.

Quedan paralizados todos los trabajos de la Comisión de Vías Públicas

En ediciones anteriores informamos que el presupuesto de la Comisión de Obras Públicas estaba totalmente agotado y que los miembros de ese organismo trabajaban activamente en el sentido de ampliarlo para evitar que la paralización de los trabajos ocasionara un desastre enorme.

Pues bien, la labor de los citados funcionarios ha sido vana por cuanto según dicen ellos el Inspector de Municipalidades señor García Solano, les ha obstaculizado en todas sus actividades.

En esta situación, desde ayer quedaron completamente paralizados todos los trabajos emprendidos. Esto como es natural, engendra un problema muy grave, muy difícil que es necesario contemplar con sano criterio.

La citada Comisión cuenta con una reserva de once mil colones y con una entrada de diez mil cuatrocientos cincuenta colones del impuesto de las aceras, lo que es ya una base firme para proyectar una reacción. Y sobre ello se afian-

zó el señor Córdoba para salir de la crisis que se avecinaba, pero sus gestiones, según parece, se frustraron por la actitud del señor García Solano.

Ahora bien, la suspensión de esos trabajos significaba dejar sin pan a numerosas familias de peones, dar por perdidas las sumas de dinero gastadas en la iniciación de los proyectos de la Alameda de la Sabana, el puente de la Quebrada de Antisaco, y muchos otros más; al mismo tiempo todas las alcantarillas que hay en pésimo mal estado continuarán siendo un peligro para las gentes (y por desgracia estamos en lo más crudo del invierno); y por último, al desentendiarse a los empleados que desempeñaban las funciones de remedidores de propiedad y, aceras, y recibidores de diferentes trabajos, se va a presentar una complicada dificultad.

Dichos empleados recibían los trabajos de los contratistas de aceras y al quedar cesantes se entorpecerá el curso nor-

mal de esas labores. Y a la vez dejarán de entrar al Tesoro Municipal fuertes sumas de dinero correspondientes a los impuestos de las propiedades sin construir.

En una palabra, la situación es seria.

El señor Córdoba, don José Manuel, uno de los miembros de la Comisión que más empeño ha demostrado por solventar la crisis, acusa al señor García Solano de sustentar mala voluntad para su organismo.

En la sesión de anoche el señor Córdoba, con la actividad y diligencia que le es característica, hizo una interesante exposición alrededor del problema existente.

De la partida de eventuales se sostendrá a los remedidores de aceras y cordones, los cuales desempeñan a la vez los cargos de recibidores de trabajos, pues las funciones de esos empleados son indispensables.

Amplia la Facultad de Cirujía Dental la lista de empíricos

Los señores Francisco Arias y Francisco Romagosa se han dirigido por carta al Presidente de la Facultad de Cirujía Dental, prometiéndole cerrar sus oficinas siempre que trabajasen sin estar autorizados, a los señores:

Bernardo Montes de Oca en Cartago.

Enrique Valverde, Siquirres.

Manuel y Solano, San Ramón.

Rodolfo Soto, Esparta.

Simeón Jiménez Puntarenas.

La Facultad en vista de esta nueva delación, acordó ampliar la lista con estos nuevos nombres y proceder de acuerdo con los artículos 551 y 552 del Código Penal vigente.

NATIONAL LUMBER COMPANY

ASERRADERO WOLF
ocio de maderas del Pacífico en su
Depósito en San José

Bordo	1"	0.50 pulgada
Bocho	1"	0.50 a 0.60 pulgada
Tablón Pochote	1"	2.50 cada 4 varas
Tablón Pochote	2"	2.00 " "
Tablón Pochote	1"	1.50 " "
Tablón Pochote	2"	1.20 " "
Ferro Pochote	1"	1.75 " "
Ferro Pochote	2"	1.40 pul.
Guarnición Pochote	1"	0.40 " cada 4
Benizora 1 pulgada	1"	0.30 " vare
Espavol 1	1"	0.25 " "
Guayacán 1	1"	0.90 " "
Guapinol 1	1"	0.30 " "
Guirisa Pochote	1"	40 " 0.40
Cedaple	1"	" "

Industrial enfermo

Sufriendo de penosa enfermedad yace postrado en cama el activo industrial don Aníbal Amador. Ojalá que pronto recobre su perdida salud este amigo de todo nuestro aprecio, que goza de alta posición en el obrerismo nacional.

Regresa el Licenciado Echandi

El Licenciado don Alberto Echandi, jefe del Partido Agrícola, regresó ayer de la ciudad de Alsjeuta en donde estuvo en vía de paseo acompañado por don Otilio Ulate.

Dentro de pocos días parirá el señor Echandi para puntarenas.

Se Fué el Callo Gracias a "Gets-It"



Nueva fórmula para la curación de la avariosis

París, junio 22. —La sesión de la Academia de Ciencias de esta noche fué de excepcional interés, por haberse dado cuenta a ese alto cuerpo científico, por el propio doctor Roux, director del Instituto Pasteur, de los últimos experimentos realizados, que son un éxito del instituto y un gran paso en el combate de uno de los más terribles flagelos de la humanidad.

El doctor Roux hizo el relato de los experimentos realizados en el instituto por su principal colaborador, el emidente suerólogo doctor Lovaniti, sobre el tratamiento de la avariosis, curada mediante la aplicación de un nuevo producto de "acetiloxiaminofenilarseniato" básico de bismuto, que comprende un 15 por ciento de arsénico y un 41 de bismuto.

El doctor Roux agregó que el experimento realizado con las habituales condiciones de control técnico sobre una cantidad de conejos previamente atacados de avariosis, debidamente certificada demostró que este nuevo elemento curativo resulta ser de una eficacia realmente notable.

Al hacer el profesor esta declaración, refirió también que

el procedimiento reune la ventaja de no necesitarse cantidades excesivamente grandes para el organismo, pues, según declara, se ha comprobado que después de inyecciones intramusculares con cantidades relativamente mínimas de ese producto en los atacados, los "treponemas" habían desaparecido totalmente en un lapso de sólo 48 horas de la sangre y tejidos de los enfermos y los accidentes que daron cicatrizados en el término de cinco días después de la primera curación.

Después de esa primera interesante parte de su exposición, el doctor Roux manifestó que los experimentos no se limitaron a los conejos, pues se pasó después a experimentar el procedimiento en los hombres.

Los doctores Fournier y Schwartz, conocidos médicos especialistas en la materia, aplicaron, respectivamente, ese nuevo tratamiento únicamente al hombre. Tomaron al efecto un número de atacados de esa enfermedad específica e hicieron inyecciones intramusculares de dos centímetros cúbicos a cada paciente.

Las inyecciones fueron, no solamente toleradas por el or-

ganismo de todos ellos, sino que ni siquiera causaron a los enfermos durante todo el tiempo que duró el tratamiento de doce inyecciones, ni dolor ni accidente alguno.

El doctor Roux agregó que el efecto terapéutico comprobado dentro del rigor científico, es notable; que los treponemas desaparecieron después del pinchazo con la primera dosis inyectada, y que los accidentes quedaron cicatrizados muy rápidamente.

Por último, como comprobación del resultado evidente, manifestó que la reacción Bordet-Wassermann, practicada inmediatamente en dichos enfermos al final del tratamiento, fue netamente negativa, demostrando la desaparición de la enfermedad.

Además, dice que, en la mayoría de los casos, las inyecciones obraron también como tónicos del organismo en general; por eso los doctores Fournier y Schwartz recomiendan la aplicación del nuevo medicamento a los enfermos debilitados o anémicos o cuyo estado sea deprimido.

Promete el Sr. Director de Policía investigar las quejas de los chefes

San José, 26 de agosto de 1925.

Señor Director de LA OPINION

S. D.

Muy Sr. mío:

Como he visto que en su periódico de hoy, varios chofreurs establecen queja por un procedimiento tomado por el señor Comandante de la Segunda Sección, y como en mi carácter de Director General estoy obligado a vigilar para que los actos de la policía no traspasen los umbrales de la Ley, deseo que las personas que se consideren perjudicadas con esa medida que tuvo por móvil contener los escándalos y faltas a la moral que a diario se cometen en esos vehículos según informes recibidos, se presenten a mi despacho a informarme de los perjuicios recibidos, personas que los acompañaban, hora en que recibieron el perjuicio, lugar de donde venían y motivo del viaje o paseo, en la seguridad que mi autoridad establecerá el correctivo necesario contra el subalterno que con exageraciones haya cometido vejación o daño alguno.

Soy de Ud. atento servidor,

RICARDO MONGE
Director General de Policía

Compañía Real Holandesa de Vapores

Royal Netherlands West India Mail

EL VAPOR Oranje Nassau

Saldrá de PUERTO LIMÓN para AMSTERDAN con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbades, Plymouth y Havre.

El 3 de Septiembre

Llevando Carga y Pasajeros

Para pormenores respecto a pasajes, itinerarios y fletes dirijase a:

SASSO & PIRIE SUCS. San José y Limón

Oficina en Limón a cargo de Alberto Aragón.

QUONG TAI CHONG & C.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

TANGKHINGLUNG Y C.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas
Apartado de LA OPINION
San José, C. R.

GRATIS - - - GRATIS

NOVEDADES PARA LA NUEVA ESTACION

1000 preciosos libros se regalan. Muy útiles para mano de obra. Uno para cada señora y señorita que visite

LA VANIDOSA

La Tienda Mil Colores

ha recibido el inmenso surtido de casimires que esperaba

GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS Y COLORES

COMO SIEMPRE ATIENDE EN SU SASTRERIA A CONFECCION DE TRAJEA LA MEDIDA

Magnífico cortador

Precios los más reducidos de plaza. Consideración para la apreciable clientela

Materiales para sastres en gran surtido, de las mejores calidades a precios reducidos

Venta al por mayor y menor

ENRIQUE YANKLEWITZ

Propietario

BLENNORRAGIA, URETRITIS, CISTITIS

y afecciones de las VIAS URINARIAS

Curadas por la "EUMIGTINE"

3 a 12 Cápsulas al día. - Todas Farmacias.

D. M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS (VIIe).

CERVEZA

IMITADA POR TODOS IGUALADA POR NINGUNO

TRAUBE

Pleito por una concesión de luz eléctrica

En días pasados informamos a nuestros lectores de la resolución que dió la Secretaría de Gobernación sobre caducidad de contrato celebrado por la Municipalidad de Orotina con el señor Rudín para el servicio de Luz eléctrica en el lugar.

Como actualmente la ley habla de que todo servicio público tiene que ser sacado a licitación, aquella Municipalidad cumplió con el requisito, pero se presentó un nuevo contratista, don José Joaquín Jiménez Ortiz, quien ofreció condiciones inmejorables para la Municipalidad y con la garantía de llenar urgentemente aquella necesidad de la población.

Pero el señor Rudín, como concesionario con derecho de tanteo—según los términos del contrato—alega su privilegio a que se consideraran en primera línea sus proposiciones para el servicio que ya él tiene establecido.

La Municipalidad pasó por sobre ese derecho y la Secretaría de Gobernación confirmó el proceder.

Ahora se nos informa que será llevado a los tribunales el asunto y que el demandante está seguro de ganar el pleito por razones de justicia y de ley que le parecen irrefutables.

Este es el parecer de persona enterada de estos asuntos, quien nos manifestó ayer que

el señor Secretario de Gobernación no había estudiado seguramente con detenimiento el problema planteado, dando así lugar a la querrela judicial en la cual cree llevará toda ventaja el contratista establecido que firmó un convenio con el derecho de tanteo a fin de resguardar sus derechos en el futuro.

Es el mismo caso—nos decía ayer un munícipe de Cartago—que se presenta con la Compañía de Energía Eléctrica de aquella ciudad.

Tiene ésta derecho de tanteo con las respectivas ventajas para el Ayuntamiento, pero hay que hacer la licitación respectiva en la cual, naturalmente, participará la Compañía, aún cuando se sabe—como lo hemos informado repetidas veces—que se está formando una nueva empresa con objeto de explotar el negocio a fin de dar un buen servicio.

De todas maneras, la licitación se hará y tendrá que adjudicarse a la actual Compañía, pero se le pedirán nuevas ventajas, excluyendo en un todo el principio de monopolio que ahora parece que goza.

De esta manera la nueva empresa tiene derecho de celebrar un contrato que será discutido en sesiones próximas. Si el Ejecutivo procede en este asunto como en el de Orotina, surgirá otro pleito ruidoso.

Cebollas Primera Calidad Ofrezco al por mayor

TOMAS FERNANDEZ
En el Almacén

Crónica de El Salvador

El doctor Luis V. Velasco lanzó hace dos meses una iniciativa, que en los días en que se hizo produjo alguna expectación, y en los que le siguieron hasta la fecha esa expectación ha ido aumentando hasta convertirse en prometedor entusiasmo en la clase intelectual del país.

Se trata de la formación de una Asociación de Médicos, cuyo primordial objetivo es solidarizar a los médicos en bien del público y de la profesión. Lo reclama la época, el grado de cultura alcanzado por El Salvador en estos últimos años que han sido de verdadera evolución.

Como dijimos antes, la idea ha producido buen efecto siendo aceptada por la clase médica. De manera que es muy posible que dentro de poco se forme en esta capital, con conexiones en toda la República la asociación dicha.

Cierto es que tenemos Universidad; pero los nexos universitarios son demasiado débiles y los nuevos galenos, una vez fuera de las aulas, se olvidan generalmente de sus deberes tanto de compañerismo como de los incluíbles

del estudio, perdiendo por consiguiente, la profesión prestigio, y la sociedad, a sus mejores defensores.

Como lo viene acostumbrando desde hace algunos años la Escuela de Artes Gráficas de esta capital, este año rindió opimos frutos. Se nota el adelanto progresivo de este prestigiado establecimiento.

El deporte de los puños está tomando grande incremento en esta capital.

Desde hace algún tiempo se viene desarrollando la epidemia boxista, habiéndose efectuado ya varios encuentros de pugilistas nacionales y extranjeros en el cuadrángulo que Dempsey glorificara.

La última pelea tuvo lugar entre el campeón salvadoreño de peso pluma Alex C. Suárez y el campeón nicaragüense del mismo peso Domingo López. Salíó vencedor el primero.

Corresponsal.

POMAS DE INGENUIDAD

Tengo sed de algo que no es agua ni vino; pero que, como el agua refresca, y como el vino conforta.

Tengo hambre de algo que no es pan ni libros; pero que, como el pan, nutre el cuerpo, y, como los libros, alimenta el espíritu.

Tengo sed de serenidad. Tengo hambre de tranquilidad interior.

No ambiciono riquezas materiales ni intelectuales opulencias. Yo no me desvelo por adquirir monedas ni sabiduría. Si la vida me hubiera ofrecido esas dádivas con toda seguridad no las hubiera rechazado si el ofrecimiento hubiere sido espontáneo; pero no por eso iré a adquirirlas mediante el sacrificio de la sencillez de mi corazón.

Antes que millonario o sabio, prefiero ser niño.

Pañal de abejas locas, borrachas de ambición. Tal es la Humanidad. Van buscando el dulce licor, pero como, en los

jardines de la existencia, se dejan seducir por las flores del mal y del vicio, que llevan los hombres de odio, egoísmo, las-eivias, etc., no encuentran más que amarguras, y en sus panales lo que no se conoce es la miel, la dulce y rica miel de la felicidad.

Hombre que te precias de ser y saber mucho, y solamente hablas de tí y de tus nobles facultades... ¿puedes decirme lo que es una gota de agua?

Si logras decirme lo que es una de esas gotitas de las muchas que ingerieres diariamente, de las mismas que forman los ríos, los lagos y los mares y saturan refrescando la atmósfera azul que te cobija, puedes decir, sin petulancia, en pleno convencimiento de tu gran sabiduría, así, sencillamente, que eres DIOS.

¿De qué obscuro rincón de tu mente ha surgido la idea martirizadora que te avasalla y

te esclaviza, a manera del dueñecillo travieso y cruel emergiendo del fondo de la noche?

No procures averiguarlo. Eso es lo que menos te importa. Lo que debes hacer es aprender a expulsar las ideas importunas, fueren lo que fueren y vinieren de donde vinieren.

¡Tú debes ser obedecido por tu mente, porque eres el Señor de ella!

¿Por qué te comparas tú con el águila? ¿Acaso tienes derecho a calumniarla?

Tú, con tu espíritu, subes más que el águila con sus alas.

Hombre, aprende a respetar tu propia dignidad.

Poetas sin poesía y pensadores sin pensamiento. De ellos está lleno el mundo de las letras y de la filosofía.

El charlatanismo ha sembrado de zarzales el camino de la Verdad y ha dificultado la interpretación de la verdadera Belleza.

RODOLFO E. CORDON, C

TODOS USAN JABON **MARIPOSA**
Preferido por ser el mejor
Pídalo en todas partes
Fábrica de jabones y velas
Jesús María Castro
—San José—

UNITED FRUIT CO.
Servicio de Vapores
Los vapores CALAMARES, PASTORES ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre Nueva York y Limón llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana y zarparán los sábados en la tarde.
Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores harán escala en la Habana y Cristóbal.
Los vapores ABANGAREZ, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegando a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal y de regreso en Tela y Habana.
Los vapores CAMITO CORONADO, y CAVINA de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días los días jueves en la mañana, procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.
Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.
Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sues, Sub-agentes en San José.
M. M. Marsh
Administrador
San José, abril 4 de 1925.

NORTHERN RAILWAY COMPANY
- AVISO -
Se pone en conocimiento del público, que a partir del día sábado 29 de agosto en curso, quedará establecido el servicio de trenes de pasajeros y carga de Turrialba a Atirro y Pejiville, saliendo de Turrialba los días sábado a las 8.00 horas y los días lunes a las 13.30 horas.
F. SHEEHY, Superintendente
M. M. MARSH, Administrador
San José, agosto 24 de 1925.

Duelos en Cartago

Don David Núñez

En las primeras horas de la mañana de ayer dejó de existir el estimable caballero don David Núñez, después de larga y penosa dolencia.

Contaba el señor Núñez con numerosas simpatías en aquella ciudad y fue siempre un hombre generoso y trabajador.

Fundó su hogar con la muy apreciable dama, doña Adelia Umaña, y hubo en el matrimonio tres hijos, Guillermo, Dora y María de los Angeles, quienes hoy lloran inconsolablemente con su mamá, la pérdida irreparable del padre cariñoso y ejemplar.

Los funerales se efectuaron a las cuatro de la tarde en la Iglesia de San Francisco, de donde siguió el cortejo para el Cementerio General en medio de numeroso acompañamiento.

Cumplimos con el deber de manifestar nuestra condolencia muy sentida a la señora viuda e hijos y a toda la demás familia doliente.

Don Francisco Aguilar Rojas

El lunes en la noche falleció el viejo servidor del Estado, don Francisco Aguilar Rojas, después de una larga dolencia que no pudo ser vencida a

pesar de los esfuerzos hechos.

Don Francisco fue durante 37 años miembro honorabil del gremio de telegrafistas del país. Elemento de los más bien preparados, tuvo siempre la confianza de sus superiores y por mucho tiempo fungió como jefe de las oficinas telegráficas de Cartago.

Era, además, un hombre de bien, pulcro y generoso y del mayor aprecio de sus amistades.

Al morir contaba con 51 años de edad. Los funerales se efectuaron a las 10 horas de ayer en la Iglesia de San Francisco y el sepelio acto continuo.

Vaya en esta ocasión nuestro pésame muy sincero para sus hermanos don Abraham y Chepita Aguilar Rojas y doña Felicitas v. de Mora.

Funerales

Ayer se efectuaron los funerales de doña Rosita Bonilla de Oreamuno, con gran solemnidad, en la Iglesia de San Francisco a las 10.30 horas.

Al renovar nuestro pésame muy sentido a la familia doliente, tenemos que rectificar un nombre de los que dimos en nuestra nota de ayer, pues dijimos señorita María Luisa en vez de Rosalía, por error en un informe telefónico.

AGUA MINERAL NATURAL
Manantiales del ESTADO FRANCÉS
VICHY CÉLESTINS
Gota - Mal de Piedra - Diabetes - Artritis
Enfermedades del Hígado y del Aparato Biliar
VICHY GRANDE-GRILLE
Enfermedades del Estómago y del Intestino
Desconfiese de las Sustituciones.- Especifíquese el Manantial

OZOMULSION



Rica En Vitaminas

Las VITAMINAS son un elemento en los alimentos de valor admirable, descubierto primeramente por el Dr. Casimir Funk. El Dr. Funk descubrió y fué confirmado por muchos otros investigadores científicos que si todos los conocidos elementos alimenticios de tales alimentos como la leche, por ejemplo, fueran extraídos y dados exclusivamente al hombre o animal, se pondrían débiles y delgados y mostrarían todos los síntomas del hambre. Esto probó que la leche contenía otros desconocidos elementos alimenticios que eran mucho más importantes, saludables y fortificantes que los elementos que la ciencia conocía. Estos desconocidos elementos alimenticios eran VITAMINAS.

Si se dan a cualquiera alimentos sin VITAMINAS el resultado será, pérdida de carnes y energías y decaimiento de salud y vigor; y a menos que las VITAMINAS sean restituidas vendrá la muerte. De otra manera, si éstas importantes VITAMINAS están en los alimentos y se le dan a seres humanos, habrá un inmediato aumento de fuerzas y energías, y una ganancia en carnes y animación.

Este descubrimiento de las VITAMINAS ha revolucionado en gran manera nuestros conocimientos del valor de los alimentos y las medicinas. Al examinar diferentes productos con el propósito de descubrir si contenían VITAMINAS, se descubrió que el Aceite Puro de Hígado de Bacalao según se usa en la preparación de La OZOMULSION contiene como veinte veces más VITAMINAS que ningún otro producto conocido. Esto reveló la verdadera causa del PODER MARAVILLOSO DE LA OZOMULSION PARA DAR SALUD Y FUERZAS. El Aceite de Hígado de Bacalao es el más rico de todos los productos conocidos en las importantes VITAMINAS, sin los cuales no es posible tener salud y fuerzas, y aún la vida misma no puede existir.

La OZOMULSION es el Más Rico y Más Puro Aceite Medicinal de Hígado de Bacalao de Noruega.

Dá Carnes Produce Energías
OZOMULSION
Tiene Buen Sabor. Consiga Un Frasco HOY.

Nota Editorial

Interpretación de la Ley de Elecciones

La nueva Ley de Elecciones, al establecer en su artículo séptimo el Consejo Nacional Electoral, dispone que los miembros de éste deben ser mayores de cuarenta años, ciudadanos en ejercicio y personas de reconocida probidad; que perderá su puesto aquel que fuere ascendiente, descendiente o hermano, por consanguinidad o afinidad, de cualquiera de los candidatos proclamados para el cargo de Presidente de la República, o si figurare como miembro dirigente de cualquiera de los partidos políticos militantes; que el cargo durará ocho años y es obligatorio; y que el Consejo se compondrá de tres miembros propietarios y seis suplentes de nombramiento privativo del señor Presidente de la República, agregando que las faltas temporales o absolutas de los propietarios serán llenadas por los respectivos suplentes, quienes deberán ser llamados por su orden.

No dice nada más la ley en cuanto a calidades y calificación de tales Consejeros; y del contexto de las disposiciones citadas aparece así, claramente, que el legislador no tuvo en mira imponer la representación de los partidos políticos en el seno del Consejo Nacional, tal como la impone respecto de las Juntas Electorales.

En efecto, el artículo octavo dice: «Todas esas Juntas se compondrán de tres miembros propietarios y tres suplentes. La falta de los propietarios se llenará con suplentes del mismo partido político a que pertenecen los ausentes, si los hubiere, y si no, en el orden de su nombramiento». Y el artículo noveno expresa que «las Juntas Electorales Provinciales son de nombramiento privativo del señor Presidente de la República, quien hasta donde eso sea posible, está obligado a dar representación a todos los partidos políticos en tales designaciones». Esta prevención es extensiva a los nombramientos de miembros de las demás Juntas subalternas, puesto que la ley otorga a cada miembro de cada Junta Provincial el derecho de nombrar uno de cada cantonal en su jurisdicción y a cada miembro de Junta Cantonal el derecho de nombrar uno de las Principales y Auxiliares de distrito que corresponda, nombramientos éstos que, en esa forma, aseguran a los partidos políticos una representación propia en todas las Juntas. (Párrafo séptimo del artículo octavo).

De este modo, es obvio que la ley, en cuanto a la integración de dichas Juntas, las dotó en cierto modo del carácter de asambleas políticas; pero al guardar silencio al respecto en cuanto a la integración del Consejo, quiso que éste fuese, indudablemente, un Tribunal cuya imparcialidad resguardó, en lo posible, al prohibir que en él figuren parientes cercanos a los candidatos presidenciales o directores de los partidos políticos. Y claro es que, por respeto al principio de igualdad ante la ley, no pudo exigir que los Consejeros fuesen ciudadanos políticamente neutrales en lo absoluto, puesto que además esta condición les cercenaría a ellos el derecho de sufragio, que es la partícula de soberanía popular invivida en cada ciudadano y, como tal, inviolable e inalienable.

Ahora bien, la nueva ley, al estatuir que «las faltas temporales o absolutas de los propietarios del Consejo, serán llenadas por los respectivos suplentes, quienes deberán ser llamados por su orden», lo que está diciendo es que cada propietario tendrá dos suplentes suyos, en lo exclusivamente personal y no en lo político, porque si no impuso condición de carácter político a los primeros, absurdo sería imponerla a los segundos. Y como los suplentes son, pues, dos por cada propietario, agrega que en caso de falta temporal o absoluta de uno de éstos, se llamará primero a reemplazarlo a su primer suplente y en defecto de éste al de segunda nominación.

Tan notoria es, por otra parte, la diferencia entre la índole del Consejo y la de las Juntas, que los miembros del primero son nombrados por ocho años y los de las segundas por cuatro años. Es fácil prever que los miembros de Juntas permanezcan adictos en el cuatrienio gubernativo, al partido político en cuya representación fueron designados para el cargo. Pero cabe la misma apreciación en cuanto a los Consejeros y no es más que posible que en el segundo cuatrienio de su ejercicio legal pueda coincidir el color político de todos ellos—con lo cual, si la mente de la ley fuese contemplar sus filiaciones políticas,—quedaría desnaturalizado el principio totalmente?

No obstan, sin embargo, los razonamientos anteriores, para que el señor Presidente de la República, haya consignado en su exposición al Congreso las siguientes palabras:

«Es verdad que el artículo séptimo no dice, como lo dice el artículo noveno con respecto a las Juntas Electorales Provinciales, que el Presidente de la República, hasta donde eso sea posible, está obligado a dar representación a todos los

partidos políticos en el nombramiento de los vocales del Consejo Nacional, pero yo pienso que la intención del Congreso fué que era propio que el Presidente de la República diera, en lo posible, representación en el Consejo a las diferentes agrupaciones políticas. En realidad, sería chocante que el Presidente, para perpetuar en el Poder el partido que lo encumbra, formara un Consejo Nacional con sólo elementos o una mayoría de su propio partido. Sean cuales fueren mis poderes legales, estoy decidido a que el Consejo Nacional se componga de diversos elementos; pero de nada me valdría elegir propietarios de distintos colores políticos si no puedo señalarle a cada propietario sus respectivos suplentes. Si todos los seis suplentes fueran iguales y no hubiera que consultar otra cosa que el orden de su nombramiento, sería muy posible que por la falta de un propietario el Consejo quedara dominado por completo por un solo partido. Juzgo que las conveniencias políticas aconsejan que, en lo posible se contrapesen en el Consejo los partidos políticos. Esto se consigue dividiendo en grupos los suplentes. De modo que a cada propietario correspondan dos suplentes. Podría yo interpretar a mi modo la ley; pero no quiero hacerlo, y, por lo mismo, expongo mis dudas, con el propósito de que el Congreso dé la recta interpretación».

Se necesita forzar a toda máquina la imaginación, para concebir que la intención del Congreso fue «que era propio que el presidente de la República diera, en lo posible, representación en el Consejo a las diferentes agrupaciones políticas» y estamos seguros de que el Congreso pondrá ahora, con motivo de la interpretación que se le pide, las cosas en su lugar. Lo que la Cámara, interpretando los anhelos del país pensó, es que al Consejo Nacional fueran ciudadanos honrados y justos «personas de reconocida probidad» como dice la ley, y que no obstante su color político personal, fungiesen como jueces verdaderos en el recuento y escrutinio de votos de las urnas, para Presidente y Diputados; pues si otro hubiera sido su pensamiento, le habría dado al Consejo el carácter político que tuvo buen cuidado en darle expresamente a las Juntas Electorales.

El punto de vista del señor Presidente, desvirtúa por completo la sana tendencia que inspiró la creación del Consejo Nacional. Aplicado en la práctica nos llevaría esta vez, a verlo integrado con un agrícola, un jimenista y un volista; esto es, en la misma forma en que para las elecciones de 1923 organizó al ex Presidente Acosta las Juntas electorales, dando vitalidad nefanda a la confabulación tramada entre los dos últimos grupos citados, para frustrar en las urnas la fuerza numérica popular del primero.

Aún cuando la nueva ley delimita en términos categóricos las funciones de recuento y escrutinio de votos y la de declarar nulidades, en las cuales funciones se llama a participar al Consejo; aún cuando la institución del Registro Cívico cierra, en gran parte, el camino de las viejas conculcaciones asequibles a las Juntas; y aun cuando otras reglas concluyentes del articulado resguardan con mejores garantías la libre expresión y exacta realidad del sufragio, es un hecho que lo que el país desea y lo que el legislador ha querido, es que el Consejo Nacional invista el cargo de supremo controlador de las votaciones, por encima del interés y conveniencia de los partidismos políticos.

Y así se ha tenido confianza en que el señor Presidente de la República encomiende ese control a costarricenses de reconocida hombría bien y civismo, lo más alejados que se pueda del vértice de las pasiones militantes, lo menos expuestos a convertirse en alcabuetes, sin que su color político, si lo tienen, pese en la balanza en que habían de pesarse solamente su honor, sus antecedentes y sus méritos cívicos, para ajustar los nombramientos respectivos a los últimos propósitos de la ley y al anhelo de justicia de la comunidad.

Si el señor Presidente tiene ya decidido darle carácter político a las designaciones de Consejeros que le compete hacer, tócale al Congreso sacarle del error en que se encuentra. Es de esperarse que la Cámara se quedará, ahora y siempre, con la buena tesis que le inspiró al redactar la ley; pero si así no fuere, será exorbitante la responsabilidad presidencial en el caso de que el Lic. Jiménez, ganando la batalla que ha provocado, apronte los medios de repetición, durante su Gobierno, de los ignominiosos crímenes electorales que le llevaron al Poder y que él, más que nadie, está en el deber de reparar y de hacer olvidar....

Vida social costarricense

Cualquiera persona que desee dar alguna noticia de interés social puede llamar al teléfono 688

Nacimientos

El hogar del apreciable caballero don Egon Holst y la estimable señora doña María Teresa Van Patten de Holst se encuentra de gala por el feliz nacimiento de un nuevo heredero.

Bodas

Con motivo del reciente duelo de la distinguida familia Pacheco Oreamuno, el matrimonio de los apreciables jóvenes don Roberto Pacheco y señorita Arabela Guardián tendrá un carácter estrictamente familiar.

El 19 del próximo mes de setiembre es el día señalado para la celebración de la boda de los estimables jóvenes don Jorge Echañdi Lahmann y la señorita Gladys Zürcher Acuña.

Honras fúnebres

En sufragio del alma de don Carlos Alvarado Alvarado y con motivo del primer aniversario de su muerte, se celebrará hoy a las ocho horas, en la Iglesia de la Merced, una misa de requiem.

Diplomacia

En el vapor «Pastores» llegará hoy a Limón, en doce tomará el tren ordinario que lo conducirá a esta capital, el nuevo Secretario de la Intendencia Apostólica en Centro América, Monseñor Silvio Sacarino, a quien se dispensarán las atenciones oficiales a que es acreedor por su alto cargo diplomático.

Mr. Waldemar J. Gallman, Secretario de la Legación Americana, ha fijado temporalmente su residencia en el Hotel Francés.

Fiestas

A la lista ya numerosa de gentiles damitas que se preparan para hacer su presentación social el 14 de Setiembre, debemos agregar a las simpáticas señoritas Gladys Zürcher, Niní Aubert y María Teresa Balma.

Julio A. Guardián y señora

participan a sus amistades que con motivo de reciente duelo, el matrimonio de su hermana Arabela con el señor don Roberto Pacheco se verificará a las tres de la tarde del sábado próximo, con carácter íntimo y familiar.

dimos ayer incompleta la lista de distinguidas señoritas que se encargarán de hacer los honores del baile que se celebrará en la tarde del 15 de setiembre a beneficio de la Gota de Leche, pues omitimos los nombres de las simpáticas damitas Isabel Anderson, Sarita Montealegre, Carmen Santos, Lucila Montealegre y Carmen Romero. En consecuencia, el grupo de recibidoras queda formado por esas estimables damitas y las que insertamos ayer, señoritas Marta Alvarez, Felicia Valenzuela y Margarita Volio.

El baile que las señoritas Heilbron preparan en la residencia de Mr. Clausen, se celebrará hoy y no el sábado como digimos equivocadamente ayer.

Mañana a las 15 horas se verificará el té que los miembros de la Liga Nacional Nicaragüense ofrecerán al doctor don Rodolfo Espinosa, como homenaje de admiración y simpatía.

Comidas

Hoy se celebrará la comida

Visitando la fabrica de Helados Napolitanos

La Junta de higienistas reunida ahora en esta capital, bajo la dirección de Mr. Seeley, estuvo a visitar anteayer la fábrica de Helados Napolitanos.

Muy buena impresión les causó la manera de elaboración y examinando detenidamente todas las maquinarias y utensilios usados, sólo hicieron la observación de las condiciones poco recomendables del edificio, pero sus propietarios tienen un nuevo local que se está arreglando para instalar nuevas maquinarias y hacer un establecimiento higiénico en toda regla.

Ayer estuvo uno de nuestros repórters de visita a aquella fábrica y quedó bien impresionado de la forma en que se trabaja.

Viaje de un contador Municipal

En la semana entrante se para la provincia de Alajuela un contador, enviado por la Inspección General de Municipalidades.

Este empecado hará una gira bastante larga con objeto de revisar las cuentas de todos los ayuntamientos de la Provincia, siendo la primera visita al cantón de Grecia, según se nos informa.

con que los amigos de don Juan Bautista Vieto lo despiden con motivo de su próximo viaje a Estados Unidos.

—El sábado se llevará a cabo la comida que en honor de don Carlos Lizano organizan varios de sus amigos.

Viajeros exterior

Hoy regresará de Panamá el distinguido caballero don Fernando Cabezas Zaldívar.

—A Nicaragua regresó el distinguido periodista hondureño don Augusto C. Coello.

El sábado saldrá para Toledo, Ohio, el señor Cónsul de Costa Rica don Felipe Molina Larios, quien pasó unos días al lado de su familia.

Próximamente partirá para Estados Unidos, en viaje de estudios, la señorita María Herrán.

—Para Nueva York saldrá el sábado próximo el conocido artista don Gabriel Simeón.

—Don Manuel Rodó ha retardado para una fecha más oportuna su viaje a la América del Sur.

Viajeros interior

Llegaron: De Florencia don Ricardo Tinoe.

De Cartago don Eladio Prado y doña Emilia de Pacheco.

—De Turrialba don Ramón Jiménez Ortiz y don Eladio Guardia.

—De Alajuela don Aquiles Acosta.

Salieron: Para Siquirres don Gonzalo Martínez.

—Para Peralta don Adolfo Cañas.

—Para Limón Monseñor Rafael Otón Castro y los Presbíteros Hidalgo y Mendoza.

—Para Cartago las señoritas María Isabel Lachner y María Cristina Pattoni.

Enfermos

Es sumamente delicado el estado de la apreciable señorita Zelmira Benavidez, de la sociedad herediana.

—La Srita. Argentina Gónzaga ha seguido mejor de la enfermedad que la tiene posturada en cama.

—Continúa enferma de algún cuidado la señorita Rosa Mata.

—La distinguida dama doña Laurita Pacheco v, de Orea, muno se encuentra bastante delicada de salud.

—La señorita Elena Braum ha seguido mejor de su enfermedad.

—Mejor ha seguido la señorita Lastenia Lizano.

—El joven don Luis Fernández sigue mejor del accidente que sufrió en días pasados.

—Ha seguido mejor la señorita Carmen Jiménez Moreno

—Continúa siendo de sumo cuidado el estado de don Emilio de Mézerville.

Restablecidos

Han restablecido completamente el Profesor don Matías Gámez y don Raúl González G.

Sección deportiva

ALAJUELA Y LIBERTAD

El conflicto suscitado entre los clubs deportivos Alajuela y Libertad, a raíz de un match de foot ball que debió celebrarse hace varios días, está al finalizarse. Los representantes de ambos equipos han conferenciado largamente y es un hecho que el match tenga verificativo uno de los próximos domingos. Esta tesis era la que recomendábamos nosotros.

Todo triunfo debe disputarse en el campo.

LIBERTAD Y HEREDIANO

Atentamente nos permitimos sugerirle a los señores miembros de la Liga Nacional de

Foot Ball, la conveniencia de organizar, cuanto antes, un match para el próximo 15 de setiembre.

Esa partida debe ser de exhibición. Es decir fuera de Liga.

Muy oportuno sería que se enfrentaran las primeras divisiones de los Clubs Libertad y Herediano.

Estamos seguros de que el entusiasmo que despertaría este juego sería extraordinario favoreciéndose así los fondos comunes del Estadio Nacional.

ARZEL ESTÁ DE ACUERDO

Arzel, el cronista deportivo de «La Nueva Prensa» está de acuerdo con nosotros respecto al Concurso de la Revista Teatral. Al efecto hasta llega al extremo de considerarlo ridículo.

Qué dirán de este certamen los cronistas deportivos don Manuel Rodríguez y don José Angel Chaves.

SKEIK

CRONICA PARLAMENTARIA

La Compañía Radiográfica Internacional se opone al proyecto de rebajar la tarifa a la Prensa Nacional

A las 15 horas se abrió la sesión. —Presidió el Lic. Corón. —Se aprobó el acta anterior.

—Asistieron: Rojas y Ortiz secretarios, Cortés Claudio, León José Daniel, Castro F., García Aragón, Samuel González, Maroto, Chaverri, Fernández F., Lobo, Volio Jorge, Volio Arturo, Briceño Díaz B., Picado, Rodríguez González R., Arias, Castro Horacio, Baldano, Ortiz José Joaquín, Valencia, Cordero, González Gerardo, Ortiz Odio, Leiva, Trejos, Robles, Pinto, Coto Fernández, Araya.

Obreros sin trabajo

Volio Jorge.—Se refiere a la crítica situación del obrero de la capital. Afirma que hay más de 500 obreros sin trabajo. La falta de labor rebaja mucho los salarios. El problema es muy serio. La situación es muy crítica. Hay 500 familias al borde de la miseria. Sin miras políticas desea que el Congreso exite al Ejecutivo para que realice los talleres de las Obras Públicas.

Ese departamento es un termómetro para los demás empresarios.

En el caso del jardín del «Club Unión». El jefe de Obras Públicas calculó el trabajo en \$ 8,000 y en licitación hubo que pagar \$ 15,000.

Hace moción para hacer al Ejecutivo la respectiva excusativa. Presidente.—¿Se aprueba? Desechada.

Contrato de la Compañía del Inalámbrico.

Don José Joaquín Carranza Volio, envía un memoria manifestando que la empresa que representa, la «Compañía Radiográfica Internacional», no acepta la moción del diputado Ortiz Odio para fijar la tarifa de los cables para la prensa en cincuenta centavos oro por palabra.

Volio Arturo.—Para armonizar la situación, presenta un contra-proyecto, que es el contrato inicial celebrado en su oportunidad entre las compañías y el Gobierno.

Así el contrato vuelve a la Comisión de Gobernación y esta le puede informar a la Cámara después de un estudio cuidadoso.

Ortiz Odio.—Dice que ha conversado con los periódicos y estos encuentran alta la tarifa.

Si la Compañía es uolera en otras condiciones, seguro que aprueba cualquier tarifa.

—El Congreso debe poner lo que hace.

Debemos ver el bien general, el del país.

No votará la moción Volio.

Mayorga R.—Favorecer a la prensa es favorecer al país, pero no es posible desatender las razones de la Compañía.

—El proyecto debe ir a Comisión y estudiarse debidamente.

Fonseca.—Anteriormente se opuso a la idea de imponer tarifa a las compañías.

Conviene recordar cuántos esfuerzos se hicieron en esta época por instalar en el país compañías radiográficas.

Gustoso votará la moción Volio. Presidente.—Se aprueba? ¿Aprobado? Presidente.—Pasa el proyecto a la Comisión de Gobernación.

Tercer Debate

En tercer debate se aprobó el siguiente proyecto. —Pago de la cuota de Cost Rica en la Liga de las Naciones.

Venta de un Lote

En tercer debate se puso el proyecto de autorizar la venta del lote de Las Mercedes que pertenece al Asilo de menores.

Fernández F.—Objeto.—Es conveniente conocer la opinión del Ejecutivo. Tiene dudas respecto a las medidas de los lotes.

Ortiz Jorge.—No votará el nuevo proyecto.

Hace historia del auxilio concedido a la Junta respectiva, cuando fueron comprados dichos terrenos.

Declara que esa inversión fue mala.

Los terrenos son inadecuados.

Por la exposición del Ministerio cree que esos terrenos son inútiles.

Teme que el proyecto de Asilo para Corrección de menores, resulte la «Carabina de Ambrosio».

Desea conste su voto negativo.

Valenciano.—Aclara las dudas de Rep. Fernández.

Fonseca Z.—Por lo dicho por el Rep. Ortiz se llega a la conclusión de que el proyecto para auxiliar el reformatorio de menores, es un desastre.

—Hace moción para que el proyecto vuelva a comisión con el fin de que ésta obvienga toda la documentación necesaria que justifique el gasto de los \$ 200,000.

Maroto.—Como miembro de la comisión dictaminadora, explica los motivos que tuvo para dictaminar favorablemente.

No está de acuerdo con la moción del Rep. Fonseca Z.

Lo que es conveniente es la forma de decreto.

Presidente.—Explica. No

cree que existan mejores maneras por parte de los miembros de la Junta.

Justifica la actitud del Congreso al poner el negocio en manos del Ejecutivo.

La responsabilidad que hubiese en este asunto, es del Ejecutivo. A él le corresponde por poco previsor ya que el negocio fracasó en manos de la Junta que nombró.

Volio A.—De acuerdo con el Rep. Fonseca.

Ortiz Jorge.—Su voto se basa en el mismo informe de los miembros de la Junta.

Recifica una manifestación del señor Presidente. No se trata del Poder Ejecutivo actual sino del Gobierno pasado.

Presidente.—No se ha dicho cuál Poder Ejecutivo. No se ha referido a Gobierno alguno. El Ejecutivo es un Poder y no un Gobierno personal.

Fernández F.—Aclaro mi concepto. Los miembros de la Junta respectiva han cometido un error respecto a los precios de los terrenos.

Dice que él ha vendido lotes en esa zona a \$ 2,25 la vara cuadrada, lo cual quiere decir que la compra hecha no es mala. El terreno no

será apropiado para un reformatorio pero ha sido vendido a bajo precio.

González Ruavado.—En su protocolo tiene documentos respecto al valor de los terrenos.

Presidente.—Se aprueba la moción Fonseca?

—Aprobada.

Pago a un empresario

Se puso en tercer debate el proyecto de pago a don Fernando Donalnel (Construcciones de la casa de la Sabana para el Inalámbrico, etc.)

Araya.—No votará el proyecto. No se debe sentar un mal precedente.

—El contratista no cumplió la cláusula IV.

—Declara que el Estado no tuvo fiscalización en los gastos.

—Llama la atención del Congreso respecto al punto legal.

Robles.—Hace una aclaración. (No oímos).

Presidente.—¿Se aprueba el proyecto?

—Desechado.

—Se levanta la sesión.

Las 17 hs.

ELENA GUARDIA DE CABEZAS HA MUERTO

Su esposo Fernando Cabezas Zaldivar, sus hijos Fernando y Eida Cabezas Guardia, su padre Carlos Guardia, sus hermanos Francisco y Cristina Guardia Mora, Rafael y Ana María Calderón Muñoz, Próspero y Claudia Guardia, Mario y Amelia Zayas Bazán, Guillermo y Amalia Guardia, Lola Guardia y Roberto Guardia, su tía Lola Mora y demás familia, tienen el profundo dolor de comunicárselo a sus amistades y el de suplicarles se sirvan asistir a los funerales que se celebrarán el viernes 28 de los corrientes, a las 9:30 de la mañana en la Santa Iglesia de la Soledad, de donde saldrá el cortejo para el Cementerio General a las 10:30 horas. Los restos llegarán a la estación del Atlántico el jueves en el tren ordinario de Limón

San José, 27 de agosto de 1925.

No habrá invitaciones personales

Información General

Calendario

Jueves 27. Santos José de Ca'zans y Cesáreo. Sale el sol a las 5. h 26 m. Se pone a las 17 h. 55 m.

Nacimientos

Eduardo de Jesús, de Francisco González y Rosario Badilla. Ramona Inés, de Estanislao Ramírez y Amalia Monero.

Defunciones

Juan Rodríguez 75 años San José. Joaquín Chinchilla 30 años San José.

Pasaportes

Juan Prigbei, francés, para México, Sebastián Jiménez, nicaragüense para Honduras. Ofilio Aranda, nicaragüense para Honduras. Pastora Araya, costarricense para Panamá. Matías Estrada, nicaragüense para Nicaragua.

Salida de vapores

Para Nueva York, Cristóbal y Habana el sábado próximo.

Despacho de correspondencia

Para Antillas y América del Sur vía Cristóbal, Estados Unidos y Europa vía Nueva York el sábado próximo el vapor «Pastores».

Corte Suprema de Justicia

Vistas Saja Primera. Jueves 27. Ordinario José María Murillo contra José Joaquín Calvo a las 1 p. m. Ordinario Manuel de J. Castro contra Aislina y Pérez Martín a las 2 p. m. Viernes 28. Denuncio No. 3583 de Porfirio Góngora y otros a las 1 p. m. Denuncio No. 3584 de Porfirio Góngora y otros a las 2 p. m. Sala Segunda. Jueves 27. Isidro Sánchez Ramírez, abigeato, a las dos y 1/2 p. m. Antonio Vargas Carrillo, incendio a las 3 p. m. Viernes 28. Casimiro Mesén Zamora lesiones a las 2 y 1/2 p. m. Tomás Peña García y Manuel Abella, estufa a las 3 p. m.

Hospital de San Juan de Dios

Entradas: Concepción Soza, Peralta; Porfirio Mata, Parlatina; Claudio Castillo, Ortolino, Rodolfo Núñez, Palmares; Teodoro Ajarado, Turisiba; Ramón Jarquín, Siquirres; Pablo Sardi, San Mateo; Cristóbal Zúñiga Id; Lázaro Torres, Cojombians; María Ocampo, Guápiles; José Cordero, Paraiso; Simón Guido, Limón.

Salidas: Ramón Fernández, Paraiso; Amalia Torres, San José; Francisca Sánchez Ate. nos; Adelaida Rodríguez, Zapote; María Rodríguez, Aranjuez; Cécil, Maino; Florencio Molina, San José; Miguel Rojas, Paraiso; Francisco Aguayo, 22 millas; Francisco B. Gilla, Bustamante; Marcial Rosas, Limón; Luis Segura, San Mateo; Santana Cerdas, Palmares; Selomón Avalos, Id; Luis Ramírez, Santo Domingo; Santiago Campos, Villa Coón; Angel Camacho, Barba; Leopoldo Ureña, 14 Millas; Jesús Marín, Paraiso.

Boticas de turno

Barrio de Morazán, Botica Central, de Juan Bustamante Ortiz y Farmacia Quirón. Barrio de Plaza Viquez, Botica de la Sociedad de Domingo Carranza.

Viernes 28 de Agosto 1925 En el TEATRO AMERICA DEBUT de la Compañía Argentina de Comedias y Variedades ANIDO-SEBRATI con el estreno de la chistosa comedia HA PASADO UNA MUJER y un gran acto de variedades en donde tomará parte la incomparable estilista ARGENTINA MARIA ANIDO (El Alma que Canta)

Próxima temporada de Comedias, Zarzuelas y Variedades Ya el público tiene conocimiento del próximo Debut en el teatro América, de la Compañía ANIDO SEBRATI, que después de una gira triunfal por los principales países de la América del Sur, visita esta ciudad, donde se propone hacer una pequeña temporada. La Compañía a que nos referimos, es de lo más completa en su género: cuenta con cinco actrices y cinco primeros actores de cartel y su repertorio es de lo más variado, es nota de la más alta novedad, al menos para este público, que la mayor parte de ese repertorio—si no todo—nos es completamente desconocido. La obra elegida para el estreno, lleva por título «HA PASADO UNA MUJER» comedia de gran sprit que hará verdadero furor en esta ciudad. Seguirá a esa comedia un acto de variedades, por la incomparable artista argentina, MARIA ANIDO.

Única en su género, titulado: EL ALMA QUE CANTA Estamos, pues, de plácemes con la temporada que se inaugura mañana.

Fallecimiento de don Eugenio Vargas Dejó de existir en esta capital el Sr. don Eugenio Vargas, persona muy querida y estimada de cuantos le conocieron. Su entierro fué una verdadera demostración de duelo para la familia. Nosotros, al dar tan sensible noticia, enviamos nuestro pésame a su señora doña María Rojas v. de Vargas, a sus hijos Luisa y Víctor Vargas Rojas, a sus hermanos don Esteban y doña Rosa de Ramírez, don Celestino y doña Eudoxia de Moraga y demás familia doliente.

Sección de la Sociedad Cervacera de C.R. En la asamblea general celebrada ayer tarde por la Sociedad Cervacera de Costa Rica, con la asistencia del cincuenta y ocho por ciento del capital suscrito, acordó por unanimidad dar un voto de confianza a la directiva y autorizarla plenamente para la compra de maquinarias y construcción del edificio para dicha empresa.

Gratis \$ 10.00 Gratis OFERTA ESPECIAL PARA DAMAS, CABALLEROS Y NIÑOS REGALO DE \$ 10.00 Con el objeto de introducir en esta plaza, los magníficos artículos de nuestra manufactura, al recibo de cuatro nombres y direcciones, auténticos, de conocidos suyos, junto con Giro Postal, por la cantidad de \$ 3.00 en MONEDA AMERICANA, tendremos el gusto de obsequiarle con un grupo de los objetos enumerados a continuación y que UJ. eigrá, cuyo valor neto pasa de \$ 10.00 Aproveche esta oportunidad de obtener objetos de lujo regalados. (Importante: Sólo admitimos Giros Postales o billetes de Banco americano en carta certificada) LISTA DE ARTICULOS Un alfiler de corbata, exquisitamente trabajado, con un pasador de oro para el cuello, una presilla para asegurar la corbata, un par de yugos para los puños de última novedad y un juego de botones de oro para la camisa. 3 collares de distintos colores (indique los que desee), un par de aretes (la última expresión de la moda), un magnífico cepillo con un frasco de inmejorable pasta para los dientes; un elegante prendedor y un juego de papel de cartas y sobre para su correspondencia. Un lujoso estuche de tocador, compuesto de una motera, una caja de polvos, tres jabones medicinales para el cutis y tres finísimos frascos de distintas lociones. 6 corbatas de seda francesa, con una brocha y un frasco de crema de alta calidad para afeitarse. Un estuche de manicure de lujosa hechura y presentación para damas. 3 juegos de cubiertos de plata de alta calidad. Una elegante pluma de fuente, garantizada por 20 años para dama o caballero. Una rica cartera de piel, para dama o caballero, acompañada de un par de elegantes ligas para las medias. Un exquisito reloj de bolsillo para caballero o niño. Una cadena de oro, un corta uñas y un llavero para caballeros. 5 pares de medias de superior calidad y un par de aretes, para damas. Su pedido será remitido a vuelta de correo, por paquete postal certificado, libre de gastos. Esta oferta excepcional es sólo por tres meses y cada persona no podrá hacer más de un pedido. (De los 11 grupos de artículos especifique cual prefiere) MANHATTAN NOVELTY COMPANY 337 West 28 h Street New York, U. S. A.

Próxima reunión de la Sociedad de Socorro Mutuo de empleados de comercio

San José, 18 de Agosto de 1925.

Señor:

La Junta Directiva de esta Sociedad, en su última sesión y de conformidad con el Artículo 48 de los Estatutos, acordó convocar a los señores socios a la Segunda Asamblea General del año, que ha de verificarse a las 14 horas (2 p. m.) del día 30 de los corrientes, en el local que ocupa la casa bancaria de don Adrián Collado, contiguo a la Librería Lines, bajo la siguiente

Orden del día

1. Lectura, aprobación y firma del acta de la Asamblea General anterior.
- 2.—Lectura de los Informes de los Sres. Presidente y Tesorero.
- 3.—Elección de miembros

para los cargos de Presidente, Tesorero, Pro-Secretario, Vocales 1.º, 3.º, 5.º y 7.º Propietarios y Primer Suplente. (Artículo 36 de los Estatutos).

4.—Asuntos Generales. La Secretaría de mi cargo al invitar a Ud. para esta Asamblea, le encarece una puntual asistencia a fin de no vernos obligados, como otras veces, a tener que efectuar una segunda convocatoria y en el caso muy remoto, de no poderse efectuar el día señalado por falta de quorum, de acuerdo con el Artículo 50 de los mismos Estatutos, se verificará el Domingo siguiente a la misma hora y en el mismo local, con el número de socios que concurra.

El Secretario,

Aquiles Martínez Q.

El problema de Africa

Dice el periódico "Informaciones" de Madrid; que la rebelión del Riff será sumamente difícil de terminar, a pesar de los grandes esfuerzos que desarrollan Francia y España.

Cree el mencionado periódico que la conferencia franco-española es sumamente práctica; pero que quizás no dé resultados tangibles.

Agrega que el único medio de lograr que acabe la rebelión en Africa, es enriquecer esa región por medio del trabajo, consiguiendo que aun cuando esas llanuras son estériles en la actualidad, lleguen al fin a ser fuentes de verdadera riqueza. Que para acabar la rebelión del Riff hay que utilizar intereses materiales, y que la pacificación únicamente será posible, cuando el jefe moro empiece a gozar cierto bienestar y abrigo esperanzas para el futuro acerca de su trabajo y el medio de su legítima propiedad.

Pero quizá, llegado a ese entonces Abd-el Krim temerá que se le obligue a devolver lo cultivado, y como ya ha de amar su propiedad, tratará de armar nuevamente a sus compañeros, por que no verá en

su riqueza el mejor medio de combatir a su miseria, sino por el contrario la temerá como un azote, porque en un día se puede destruir las ventajosas de muchos años de perseverantes esfuerzos de paz.

En su propia y miserable condición es donde hay que buscar la primera y más poderosa razón de irreductible rebeldía. Es allí donde está más recóndito, olvidado y persistente el fundamental error que se comete en Africa.

Parece Mentira, pero es la pura Verdad

Parece mentira, pero es verdad, que sea tan crecido el número de personas enfermas de los riñones y QUE NO LO SABEN. Si saben que se sienten enfermas, que no tienen deseos de trabajar, que les duele la espalda y la cintura, que su vejiga no funciona como antes, que tienen que levantarse en la noche a hacer orinas, que en la mañana se levantan tan cansadas como se acostaron, que a menudo sienten mareos y dolores de cabeza, que se malhumoran con facilidad, que les cuesta un esfuerzo atender a sus quehaceres, que temen el inclinarse a recoger algo del suelo, que sus ojeras cada día son mas pronunciadas o que sus tobillos se resacaen con facilidad, que al estar sentados los duele la cintura y al estar de pie también les duele; que respiran con dificultad al menor ejercicio; que sus orines dejan aliento cuando reposan en una vasija, que sienten ardor al orinar; en fin, saben que no están bien, pero no saben cual es la causa. Si es Ud. una de estas personas, si siente Ud. alguna o algunas de estas afecciones, en toda probabilidad sus riñones no están bien. Atiéndalos a tiempo. Compra en cualquier botica las

PASTILLAS de Dr. BECKER para los RIÑONES y VEJIGA conocidas del público, boticarios y doctores por muchos años. Tómense por algunas semanas. Mientras mas pronto las tome, mucho mejor para Ud.

"El radio atenuado" es el último descubrimiento contra el cáncer

Londres, agosto 4.—El «radio atenuado» para el tratamiento del cáncer y demás enfermedades análogas es uno de los más nuevos descubrimientos que los científicos británicos han hecho recientemente en el campo vital de la investigación médica.

Este «radio atenuado» o «radon» es en realidad el gas que despiden el radium, purificado, condensado y embotellado en tubos delgados como el delgado del cabello.

En esta forma, las propiedades curativas del radium se obtienen completamente baratas, en comparación con el costo del radio mismo.

La humanidad que sufre tendrá ahora este maravilloso movimiento más completamente a su disposición, mientras el uso del radon obviará ciertos peligros inherentes tanto a la administración del radio como al paciente y al operador.

La United Press logró hoy obtener ciertos datos sobre el nuevo descubrimiento en el Middlesex Hospital.

El envase del radio en tubos hace ahora posible multiplicar en un millar de veces el valor curativo de cualquiera cantidad de radio. Como el radio no sufre desperdicios apreciables en 100.000 años, sino que constantemente despiden este gas, es obvio que el hospital en cuestión tendrá suficiente cantidad para pro-

ducir alivio a millares en ve de decenas como antes.

El hospital de Middlesex no accedió a las peticiones de radon del exterior, aunque tenía el mayor abastecimiento que pudiera tener cualquiera otro hospital en el mundo. Ahora se hacen ofertas de radon a los otros hospitales, con la garantía de entregas en cantidades razonables.

«Los envases cargados de radio—dice S. A. Courtald, director del hospital, en declaración a la United Press—retienen suficientemente la potencia como para permitir el despacho dondequiera en la Gran Bretaña.

En vez de llevar los pacientes al hospital para el tratamiento, el agente puede ahora ser enviado a los médicos que tratan los casos de cáncer en cualquier parte de las islas británicas. Pruebas extensas han probado que el radon es igual al radium mismo con propósitos terapéuticos».

La cantidad de radium empleada en el envase es como de un gramo, valorado en \$ 40,000 y \$ 50,000. Se mantiene en un bloque de plomo del peso de una tonelada, que a su vez se deposita en una caja de seguridad construida especialmente.

Continúan las reparaciones al Muellecito

Nos informan de Puntarenas que han continuado con actividad las reparaciones al Muellecito del Estero.

Actualmente están colocando varias planchas de hierro y es posible que ahora si sean estables los trabajos, pues este muellecito se encontraba en pésimas condiciones.

Estuvo en esta capital durante cuatro días, el coronel don Filadelfo Ramírez, actual comandante del Presidio de San Lucas y militar que prestaba sus servicios en la Casa Presidencial hasta hace pocos días.

Según nos dijo, vino a obtener del señor Presidente que le diera poderes amplios para conseguir muchas cosas que en aquel penal hacen falta.

Nos manifestó el Coronel Ramírez que aquello da ver-

dadera lástima y es necesaria la ayuda inmediata del Gobierno para satisfacer por lo menos las necesidades más perentorias.

Ya el edificio nuevo del Presidio va muy adelantado.

El señor Presidente de la República prometió al Coronel Ramírez ayudarlo en lo que se pudiera para mantener con más cuidado aquel centro y al efecto, a su regreso, ayer, el señor Ramírez llevó muchos elementos que urgían y que aliviarán un poco las necesidades de los presos.

ADJUDICACIONES
CAMARAS FOTOGRAFICAS

No. 33
Acción GOMEZ MIRALLES
Favorecido
Señor José María Arley

No. 74
— ACCION GOERZ —
Favorecido
Presbo. Carlos Boige
Presenciaron:
Amaniel Noriega, Luis Reyes
Gonzalo Lizano

Pobre San Antonio!

Fulmos informados de un caso que recientemente se llevó a cabo con un San Antonio.

Es el caso que una señorita de esta ciudad, un poco desesperada qué sabe por qué (y cuyo nombre nos absenciamos de dar a publicidad), tenía en su casa un San Antonio de madera, al que siempre lo tenía vejando con dos candejas prendidas; pues un día de estos llegase esta señorita al altar del referido San Antonio y agarró el San Antonio por la cintura y lo metió en un balde lleno de agua, gritándole furiosa que lo iba a ahogar porque no le había hecho un milagro.

No es nada esto a ojos de los lectores, que después que o tuvo como veinte minutos dentro del agua, lo sacó y contra una piedra le corrió la cabeza con un cuchillo; un rato después ya arrepentida, le unió con la cinta y pegó de nuevo la cabeza, lo llevó al altar que previamente había adornado con muchas flores, se arrodilló y estuvo rezando fervientemente terminando aquella tragedia con un copioso llanto!

Oh San Antonio! De «El Viajero» de Puntarenas.

Algunos acuerdos tomados por la Municipalidad de Puntarenas

Por haber manifestado el señor Gobernador de Puntarenas que es de urgencia proceder al arreglo del puente colgante entre el camino de Guacimal a Sarmiento, cuyo gasto al cantaría a la suma de \$150, se acordó autorizarle para que ordene hacer el trabajo en cuestión.

Se acordó comisionar al Gobernador para que dé posesión de su cargo al Contador Municipal don Alfredo Lizano.

Autorizar al señor Gobernador para que formule un presupuesto extraordinario por la suma de \$607-45 para cubrir una cuenta de la Librería Sauter y Co.

Se acuerda señalar los días 10, 20 y 30 de cada mes para celebrar sesiones ordinarias, o los siguientes si estos fueren feriados.

Se acordó permitir a los señores Rudin y Jiménez que descarguen la sal que traen de Punta Piedra, directamente en su bodega de Pueblo Nuevo, sin que entre al Mercado; pero bien entendido de que cada vez que tengan que hacerlo, deberán llevar un

Guarda de Mercado para que tome nota del número de sacos y del peso, si fuere posible, advirtiéndose que si para este servicio se requiere la permanencia fija de un Guarda, el sueldo de este será de cuenta de ellos y que los impuestos municipales correspondientes, los deben enterar en la Tesorería Municipal dentro de tercer día.

El contrato de telefonos es ley de la República

En La Gaceta de hoy aparece publicado el contrato de telefonos celebrado entre el Ejecutivo y don Felipe J. Alvarado.

Este último caballero introducirá grandes mejoras en dicho servicio, lo cual le implica un fuerte desembolso.

Dentro de pocos meses la comunicación telefónica se habrá extendido muchísimo más de lo que lo está actualmente, pues la empresa tiene importantes proyectos en cartera.

Para golpes, contusiones y quemaduras, **MENTHOLATUM** ofrece alivio rápido y eficaz.

Siempre Imitado: Nunca Igualado



Como se peine, así permanece— usando **Stacomb**

Inalterable, sedoso, brillante y natural, mañana, tarde y noche.

POR lo general una hora después de haberse humedecido, alisado y acepillado cuidadosamente el cabello, aparece disperso, mustio y desaliñado. Es el efecto del agua que, al evaporarse, deja el cabello en esa deplorable condición, además de secar el aceite natural que posee, sin el cual vienen la caspa y la calvicie.

Stacomb ha venido a resolver el arduo problema, y sea cual fuere el estilo de peinado que se adopte, esta crema eficaz conservará el cabello, a toda hora del día, exactamente como si se acabara de peinar.

Aun después de lavarse la cabeza, cuando el cabello se muestra más rebelde e insumiso,

un poquito de Stacomb lo volverá dúctil, sedoso y brillante. Stacomb domina el cabello más terco e inmanejable.

Las damas usan este admirable preparado para alisarse el cabello y conservar en perfecto orden los rizos, las ondulaciones y el cabello recortado.

Stacomb es una crema opalina, suave y agradable de usar. No mancha ni es grasienta. Puede obtenerse en tubos y pomos en todas las farmacias y perfumerías.

Stacomb

MANTIENE PEINADO EL CABELLO

Standard Laboratories, Inc.,
West 18th Street, New York, E. U. A.

Envíenme Gratis una muestra de Stacomb.

Nombre: _____

Dirección: _____

Ciudad y País: _____

Muestra Gratis



La fuente de luz económica para fines de propaganda, alumbrado de emergencia, advertencia de peligros, señales luminosas etc.

OSRAM
Lámparas Glimm

Representante de la lámpara Osram: Alfonso Altschul, San José de Costa Rica, C.A.

Comisión de Cañerías y Cloacas

Será removido el Inspector de Cloacas por faltas en el desempeño de su cargo

Por falta de fondos se suspende un pedido de tubos

A las 20 horas y 10 minutos de anoche, bajo la presidencia del señor Ingeniero Fournier...

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada y firmada.

Alcantarillado de la Acequia Las Arias.

El señor Gobernador de la Provincia, en oficio de la fecha transcribe a esta Comisión para su conocimiento el acuerdo XVII dictado por la Comisión de Sanidad el 15 de julio último...

El señor Gobernador de la Provincia que esta Comisión está de acuerdo con lo resuelto por la Comisión de Sanidad...

Señor Alfredo Andesson

Tomada en consideración nuevamente la oferta que por medio del señor Interventor, hace el señor Andesson...

Dar las debidas gracias al señor Andesson, por su oferta y manifestarle que una vez que termine la Comisión los trabajos de reforestación...

Ramal de Cloaca en la Avenida 16

Con presencia de una comunicación sobre pedido de

tubos de cloaca, del señor Ingeniero de la Comisión, de los cuales parte se ocuparon en el ramal que debe construirse en avenida 16...

Sr. Francisco Leal

Una gestión de don Francisco Leal, encaminada a que se le conceda a paga de aguas que tiene solicitada para su propiedad...

Conexión de cloacas.

De acuerdo con el Informe favorable del señor Ingeniero de la Comisión, se concedió a don Pantaleón Córdoba...

alcantarilla de la acequia de los arlos.

Se apazó para hacer una visita al propio terreno el martes próximo a las 7 horas...

Inspector de Cloacas.

Como el señor Ingeniero de la Comisión informa, que se habían visto precisados a imponer una suspensión al Inspector de Cloacas...

A las 21 horas y 45 minutos se levantó la sesión.

Asunto que estudia la Inspección Municipal

Desde hace varios días se ha venido hablando de un supuesto chanchullo en la Municipalidad de Cartago...

cer las investigaciones del caso y posiblemente dentro de pocos días se den por terminados estos embrollos.

El señor García Solano nos manifestó ayer que él no cree en absoluto que el Apoderado Municipal de aquel año, se prestara para un intriguista de tan poca monta...

En todo caso, es seguro que aquel apoderado explique las cosas como ocurrieron.

La Inspección General de Municipalidades ha enviado un contador, dependiente de su oficina, a hacer las investigaciones del caso...

Talleres de LA OPINION Imprenta Minerva

Navigazione Generale Italiana LOS VAPORES BOLOGNA, VENEZIA y NAPOLI

Saldrán de Cristóbal, C. Z. aproximadamente el 24 de Junio, 23 de Julio y 23 de Agosto, respectivamente...

R. E. SMYTH & Co. AGENTES PARA LA REPUBLICA DE COSTA RICA

Noticias de México

Fracaso de una gestión educativa.—Maravillas del olote y del rastrojo.—Subvenciones a los marinos.—Cuatro millones confiscados a un revolucionario.—Conferencias interparlamentarias.

Cifras correspondientes a movimientos de importación y exportación durante los primeros cinco meses del año...

Al celebrarse la última Olimpiada de París, el Presidente, Conde Baillet-Latour convocó a todos los delegados de Latinoamérica...

Entre el Gobierno y el empresario Alberto Núñez, quedó firmado el contrato para la construcción del Puente Interseccional sobre el río Bravo...

Hacienda dictó un acuerdo prorrogando hasta el 15 de agosto el pago del impuesto sobre la renta...

Secretaría de Educación queriendo ayudar por labor, convencimiento y concordia al mejoramiento de las mejores acciones entre trabajadores...

otros tantos industriales y agricultores procurando exaltar su patriotismo, mover su generosidad y llamar la atención hacia sus obligaciones constitucionales...

15 mil soldados formarán un desfile militar que habrá de efectuarse el 16 de Septiembre en ocasión del 115 aniversario de la independencia...

Henry Taylor, encargado de la Estadística en Virginia B. E. U. U. en conferencia produjo y señaló 140 aplicaciones, leña actualizante el "Orote y el Rastrojo"...

Presidente de la República, ha aprobado el proyecto de Ley que deberá ser enviado a la Cámara de Diputados...

La Secretaría de Guerra y Marina ha ordenado a Jefes de operaciones militares correspondientes, envíen algunos puntos de la Frontera Norte...

se, serán subvencionados con 50 centavos por tonelada bruta, por cada mil millas de recorrido...

No levas recibidas de Veracruz, informan que el juez Superintendente del distrito de aquel puerto, giró exhorto al juez de Distrito en turno de esa capital...

El Congreso Mexicano ha sido invitado para enviar delegados a la XXXIII Conferencia Interparlamentaria que celebrará sesiones en Washington y en Oiaua, Canadá...

La Secretaría de Guerra y Marina ha ordenado a Jefes de operaciones militares correspondientes, envíen algunos puntos de la Frontera Norte...

norte-americanos con tropas nacionales, cooperando así en labor común para dar amplias garantías a las ciudades fronterizas de ambas naciones.

Dr. HERDOCIA MEDICO Y CIRUJANO De la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA De 10 a 11.30 y de 2 a 4

El Jefe del Departamento de Prensa CLODOVEO VALENZUELA

Personas ANEMICAS necesitan alimento más que drogas y medicinas; nutrición concentrada que les enriquezca la sangre...

Westinghouse Aislación efectiva EL empleo de material aislante de propiedades enigmáticas, o fabricado por individuos o empresas sin una ejecutoria industrial fidedigna...

MODERNO
Jueves 27 de Agosto

A las 7 de la noche
Estreno de preciosas cintas
Cómicas

A las 8 y 30 p. m.
Jueves de Moda.
Estreno de preciosa comedia
de grandes emociones
La Señorita Emociones

Viernes, estreno de a
compañía formada reciente-
mente por valiosos elemen-
tos artísticos.

ADELA
Jueves 27 de Agosto

A las 7 p. m.
La interesante comedia de arte
Código Social

8 y 30 p. m.
El sensacional drama de gran
trascendencia.
**Dioses
de Perdición**

VARIEDADES
Jueves 27 de Agosto

A las 7 p. m.
Mujer, Marido ...y...;

8 y 30
Grandioso estreno
FASCINACION
por May Murray

Viernes:
Los Hijos de Nadie

Sábado
**LA HERMANA
BLANCA**

AMERICA
Jueves 27 de Agosto

A las 8 y 30 p. m.
Siguen los llenos
**TERCERA Y ULTIMA
REPRISÉ
EN ESTE TEATRO**
de la Superproducción Cinemato-
gráfica ITALIANA
Los Hijos de Nadie

Esta película será pasada
solamente a estos precios:
Luneta Un colón
Butaca € 1.50
Asiento a Palco € 2

Viernes DEBUT Viernes
de la Compañía Argentina de
Comedias y gran VARETE
ANIDO SEBRATI

Moderno

PROXIMO GRANDIO
SO DEBUT.

Esta noche es el gran-
dioso estreno de la precio-
sa película LA SEÑORITA
EMOCIONES que es sin
duda alguna, una película
emocionante. Su mismo
nombre lo dice claramente.

Una señorita moderna
es de emociones y es emo-
tiva, por donde una seño-
rita moderna tiene que tra-
bajar en el Teatro Moder-
no presentando una pelí-
cula emocionantísima.

Mr. Girton se encuen-
tra muy contento de esta
película. El público aplau-
de mucho siempre obras
de este género y este jue-
ves de moda será un ver-
dadero éxito.

Líneas aparte merece el
debut del próximo viernes
mañana, está muy próxi-
mo, de la compañía forma-
da con los mejores ele-
mentos de la Opera. Se
presentará la preciosa ope-
reta Molinos de Viento.

Tomando parte el ba-
rítano Abella, Juan Bosch
y algunas otras principales
estrellas de nuestro mundo
artístico, contando con
Juanita Lasauca.

Esta noche exija usted
con cada boleto su doble
cupón de los concursos.

ADELA

Esta noche se presentan
en el Teatro Adela, dos
elegantes funciones con ma-
terial absolutamente nuevo
para el distinguido público
de este teatro. En la tanda
de las siete se representa
la preciosa cinta que re-
cientemente ha sido reci-
bida, EL CODIGO SO-
CIAL.

En la tanda de las ocho
y media se estrenar la pre-
ciosa cinta DIOSSES DE
PERDICON que es así
mismo una película de
gran trascendencia social.

Tanto el argumento de
la obra, como sus principa-
les intérpretes son artistas
de primera clase.

Por todo esto auguramos
que esta noche el Tea-
tro Moderno estará de bo-
te en bote.

Para esta noche se repar-
tirán doble cupones en ca-
da entrada al Teatro.

Exijalo usted al com-
pra su tiquete.

**Una hermosa
noche de arte**

Una de las más bellas co-
medias italianas que se han
exhibido en las pantallas de
esta ciudad, es sin duda al-
guna la titulada EL MARI-
DO, LA MUJER Y... por
las útiles enseñanzas que
entraña para las mujeres
celosas y para los maridos
confiados. Esta obra que
lleva ya varias exhibiciones
en San José, siempre con
públicos numerosos, se
exhibirá de nuevo esta no-
che en el teatro Variedades
a las 7 de la noche.

En la tanda de las 8 y 30
se estrenará la preciosa pelí-
cula FASCINACION, re-
putada como una de las
más bellas obras del teatro
americano.

FASCINACION, real-
mente fascina por el lujo y
esplendor con que está
montada, y por las estre-
llas que tienen a su cargo
la interpretación de tan
bella obra.

La velada del Variedades
resultará, pues, de las más
atrayentes.

**Continúan
los llenos**

Con motivo de las exi-
biciones de LOS HIJOS
DE NADIE, los llenos en
el Tetro América se suce-
den constantemente. El de
antenoche resultó igual al
del domingo próximo pasa-
do, en que se estrenó esa
obra notable.

Esta noche tendrá efecto
la tercera exhibición de la
estupenda película. Augura-
mos otro lleno, como los
anteriores, porque se sa-
be que la indicada pelícu-
la tiene que ser enviada a
los otros países de la Amé-
rica Central, talvez muy
pronto.

Empresario enfermo

El domingo pasado, el co-
nocido empresario construc-
tor don Alfredo Andreoli, sufrió
una violenta enfermedad que
lo tiene postrado en cama.
Deseamos que mejore pron-
to.

**Cura de Dolores de Espalda
y Molestias de los Riñones.**

Testimonio evidente de tres pacientes crónicos,
todos curados con las Píldoras De Witt.

He aquí otra prueba evidente de la eficacia de las Píldoras De Witt, para los
Riñones y la Vejiga, en los casos de:
Dolores de Espalda. Reumatismo. Lumbago. Ciática.
Músculos Tensos. Coyunturas Hinchadas. Dolores en el espinazo.
Gota. Cálculo. Mal de Piedra, etc.

Les Vd. como otras personas se han curado y tal vez su experiencia le sea
de ayuda para mejorar su salud.



El Señor Don Luis P. Buissonne, Isla de Flores 965, Montevideo, escribe:
"Durante muchos años sufrí de dolores de los Riñones y ninguna medicina me
aliviaba hasta que ensayé las Píldoras De Witt. Apenas había tomado la primera dosis,
me encontré muy mejorado y bien pronto desapareció por completo esta molestia."

La Sra. Doña María G. Rossi, Calle Medanos 1121, Montevideo, nos
escribe que ella también había sufrido durante muchos años, y que había
probado un remedio despues de otro sin el menor éxito, hasta que al fin la
paralelaron a curar las Píldoras De Witt. Esta Sra. también obtuvo alivio
inmediato y ahora dice:
"No siento dolores algunos."

Leugo podemos citar el testimonio del Sr. B. Navarro Terra, Calle Yi,
1363, Montevideo.
"Después de mucho sufrimiento, las Píldoras De Witt me curaron completamente
de una terrible enfermedad de los Riñones."

Si tuviésemos más espacio disponible, podríamos publicar un número mayor
de cartas que demuestran, sin duda alguna, la eficacia de las Píldoras De Witt
para los Riñones y la Vejiga, para dar alivio inmediato y aún para curar por
completo los casos crónicos que han resistido todo otro método de tratamiento,
pero estamos seguros que las cartas ya citadas serán más que suficientes para
convencer a los pacientes más incrédulos.

Aprovéchese Vd. de la experiencia ganada por las personas cuyas fotografías
y cartas publicamos, y verá Vd. el beneficio que podrá sacar de las Píldoras
De Witt para los Riñones y la Vejiga. Compre Vd. hoy una caja de su
Farmacéutico y pronto se encontrará restablecido.

Píldoras De Witt
El remedio incomparable para—
Reumatismo, lumbago, ciática, cálculo, mal de piedra, gota
y los siguientes síntomas, como ser, dolor de espalda, dolor
en los pies, brazos o piernas, depresión, estreñimiento,
irritabilidad y dolores en los músculos y articulaciones.

Se venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si Usted tiene alguna dificultad
en hallarlas, ródale al depósito general: Sras. Hermann & Zeldow, Sr. Jimenez Nunez, Bolica
Oriental, Botica del Águila, Indalecio Saenz, San José.

Guía de la Salud
del
Dr. Munyon



¡GRATIS! Se enviará a
quien le solicite
un librito muy interesante
conteniendo instrucciones muy ne-
cesarias para conocer las enfer-
medades, sus síntomas, y modo
de tratarlas con los famosos
remedios homeopáticos de Mun-
yon.

Remítase este Cupón a
Munyon's Remedy Co.
Apartado 1028, San José

Sírvase remitir gratis a mi di-
rección su folleto "Guía de la
Salud".

Nombre _____
Calle _____
Ciudad _____

VALDA

LA TOS
Cualquiera que sea su origen
se alivia SIEMPRE INSTANTANEAMENTE
con el empleo de las

PASTILLAS VALDA
antisépticas.

Este PRODIGIOSO REMEDIO
es incomparable para la cura radical
de los RESFRIADOS, Dolores de GARGANTA,
LARINGITIS recientes ó crónicas,
CATARROS cerebrales, BRONQUITIS agudas
ó crónicas, CATARROS pulmonares, Grippes,
INFLUENZA, ASMA, ENFISEMA, etc.

Exigid siempre una
CAJA de las VERDADERAS
PASTILLAS VALDA
con el nombre VALDA en la tapa

SE VENDEN
en todas las farmacias
y droguerías

**Invitación del señor Gobernador
al Centro de Cultura Física**

Con motivo de haber
parado la Comisión de
Vías Públicas los trabajos
de la Alameda al Estadio
Nacional, el Sr. Gobernador
ha dirigido la siguiente car-
ta al Presidente del Comi-
té de Cultura Física.

Agosto 26 de 1925.

Sr. Presidente del Co-
mité de Cultura Física,
Dr. Ricardo Moreno
Cañas,
Ciudad.

A ustedes más que a na-
die, les constata necesidad
urgente que hay de cuidar
resueltamente la Sabana pa-
ra que no se acabe de des-
truir. Yo he intentado cola-
borar con ustedes en el sen-
tido de que no se ma'ogre
nuestro hermoso llano, re-
gazo precioso de la ciudad
y campo magnifico para el
ejercicio del deporte; y ha-
bía logrado ya, que la Co-
misión de Vías Públicas
empezara los trabajos en

un proyecto mio de arbo-
reda, hacia el Estadio, pero
se han suspendido esos
trabajos por carencia de
fondos.

En este caso, sólo un
camino veo, ya que fué in-
útil dirigirme al Ministerio
de Fomento: el de la coo-
peración del público para
la realización de la obra.

Supongo que ustedes
conocen el proyecto de pa-
seo cuyo plan comenzába-
mos a realizar.

Pues bien, señores Miem-
bros del Comité: vengo an-
te ustedes a proponerles
que tomemos conjuntamen-
te la empresa de hacer esto.
Para allegar fondos, sería
el caso, por ejemplo, de
dedicar un tanto por ciento,
a ese fin, de lo que pro-
duce el Estadio. El públi-
co, estoy seguro, acudiría
con gusto a pagar su entra-
da, ya no sólo por que va-
ría, hacia el Estadio, pero
ha complacerse con un es-
pectáculo de sport, sino
también, porque va a con-
tribuir a una obra útil.

El producto de ese tanto
por ciento sería depositado
en el Tesorero Municipal
don José María Zedón y
se administraría en la mis-
ma forma que los dineros
de la Comisión a cuyo
cargo está el trabajo ese.

Espero que acogerán
con simpatía la idea y le
presentarán todo su valioso
apoyo.

Soy de Ud. muy atento
y seguro servidor.

Rogelio Sotela,
Gobernador

LA OPINION. Diario independiente y de información gene-
ral. Precio de abono: tres colones mensuales